



LOS TRES PODERES

Juan López Miquel



REFORMA INFONAVIT: SENADORES DE MORENA, ALISTAN APROBAR DICTAMEN; TRABAJADORES, FINANCIARÁN CASAS, EL DINERO, ¡LO MANEJA EL GOBIERNO!

En la sesión de este jueves, en la sede del Paseo de la Reforma, número 135, el grupo mayor que coordina Adán Augusto López Hernández, desahoga proceso legislativo, a una reforma que, dispone de ahorros de los trabajadores en la Subcuenta Infonavit, por 2.4 billones de pesos.

El proyecto que presentó la titular del Poder Ejecutivo Federal, crea filial de la institución que fundó el régimen del presidente Luis Echeverría Álvarez, y será la constructora de vivienda que perfila el gobierno de Claudia Sheinbaum Pardo en su sexenio.

Controversial iniciativa que, semana pasada, mereció el rechazo de sindicatos que se agrupan en el Congreso del Trabajo y de las cúpulas empresariales, pero no fue más que una acción mediática, porque no se detuvo ni lograron hacer presión para que no dispongan de esos ahorros que hicieron ¡70 millones de mexicanos!

Más dudas hay entre los trabajadores, sus dirigentes y clase política en el poder y en la oposición, aunque los oficialistas no lo externen de manera pública, porque el virtual responsable de ese ambicioso plan, es el actual director de la institución, Octavio Romero Oropeza.

El mismo que, con igual responsabilidad en Pemex -en sexenio anterior-, llevó a la quiebra a la paraestatal, otrora, orgullo de los gobiernos del PRI, del general Lázaro Cárdenas del Río, del PAN y de millones de mexicanos.



Coprotagonista, con el antecesor de la Presidente de la República y Norma Rocío Nahle García, la zacatecana que gobierna Veracruz, de otro despilfarro que salpicó corrupción, en un fallido intento de refinería Dos Bocas, en Tabasco.

Es fácil imaginar, el destino que tendrán aquellos recursos en poder de Romero Oropeza.

Ayer, comisiones de Reordenamiento Urbano y Vivienda y de Estudios Legislativos, aprobaron iniciativa de reformas a Ley del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda y en Ley Federal del Trabajo, “en materia de vivienda con orientación social”.

Presiden esos órganos legislativos, senadores, Luis Armando Melgar Bravo y Enrique Inzunza Cázarez; sus integrantes, ayer, dictaminaron la reforma, con 18 votos a favor, 7 en contra y 2 abstenciones.

Entre legisladores que promueven la reforma, justifican que, aquellos recursos, tendrán mecanismos de control y transparencia y la empresa que construirá casas, no es una paraestatal más y estará sujeta a revisión.

La iniciativa, abre posibilidad de celebrar contratos y convenios, lo cual, facilita que las empresas, participen en la construcción de vivienda, bajo un esquema que garantice el buen manejo de recursos y se prevengan casos de corrupción.

Crea la figura de “arrendamiento social”, con el cual, se establece un mecanismo que permite el acceso a vivienda para los trabajadores, a través de un arrendamiento accesible y con opción de compra.

Según la iniciativa, otorgan facultades a la SHCP, Comisión Nacional Bancaria y de Valores y la Auditoría Superior de la Federación, “vigilancia y fiscalización”, sobre el Infonavit. O sea, las mismas instituciones que, callaron y ejercieron política del avestruz, dejar hacer, dejar pasar, en proyectos desastrosos para las finanzas del país, como Dos Bocas, Tren Maya, Aifa.



Previo a la sesión -en entrevista-, y durante la misma, el senador Ricardo Anaya Cortés, con sentido común, ilustró al país, a los trabajadores, cómo es el asunto.

Mostró un estado de cuenta de una Afore, como el que tienen literalmente millones de ellos en este país, en el cual, específicamente, muestra que la persona, tiene un ahorro de 370 mil 151 pesos. Que es lo que se conoce como Subcuenta de Vivienda.

-“Por eso es tan delicada esta reforma, porque lo que esta reforma plantea es utilizar el dinero que hoy está en la cuenta de banco de la gente (los trabajadores)”.

-“Es que eso es lo que hay que entender, es dinero de los ciudadanos que, con esta reforma, el gobierno va a poder tomar, número uno; número dos, transferir a una empresa filial que, a nadie le va a rendir cuentas y, número tres, arriesgar ese dinero en proyectos inmobiliarios, en construir casas”.

-“¿Cuál es el problema?, que si sale mal el negocio, la gente va a perder su dinero, dinero que hoy está en sus cuentas de banco, en la cuenta de la Afore y, específicamente, en la Subcuenta Vivienda. Por eso esta reforma es gravísima. Esta reforma es un atentado contra los ahorros de las personas”.

Luego de acusar con lenguaje y sentido común que millones de trabajadores entienden cuál será el destino de sus recursos que, en toda su vida, ahorraron, el coordinador de los senadores del PAN, reiteró la propuesta del PAN.

Que el gobierno facilite la tierra, trámites, permisos y que sean los empresarios los que arriesguen su propio dinero, no el dinero de la gente, y que con su dinero construyan las casas.

-“Eso sí, cerca de los centros de trabajo, de buen tamaño y, entonces, sí se pongan a disposición de los trabajadores y ciudadanos”, resalta.

-“¿A qué nos oponemos?”, cuestiona el legislador de oposición.



-“A que el gobierno le robe su dinero a la gente, a que el gobierno tome de las cuentas de banco de los ciudadanos y lo arriesgue y nos remitimos a los hechos”, responde a sí mismo Ricardo Anaya Cortés.

Con alusión y mención de Octavio Romero Oropeza, director del Infonavit, acusa:

-“¡Miren!, el actual director de Infonavit, fue ya director de Pemex. Cuando construyeron la refinería de Dos Bocas, ellos mismos dijeron que iba a costar 8 mil millones de dólares, terminó costando 20 mil mdd; dijeron que terminaban en 2022, para 2024, apenas operaba al 10%”.

Si ello sucede en la empresa filial, con los ahorros de los trabajadores, “va a quebrar la empresa y se va a esfumar el dinero de la gente y se va a esfumar el dinero de la gente”.

-“Este es un atraco monumental, porque estamos además, hablando de más de 2 billones de pesos”, vuelve a acusar el senador de oposición.

Tajante, añade:

-“Por eso nos oponemos. ¡Claro que queremos que haya trabajo! ¡Claro que queremos que haya vivienda para los trabajadores!, no queremos que le roben su dinero a la gente y por eso el posicionamiento”.

El ex diputado federal, ex dirigente nacional del PAN, ex candidato presidencial y actual senador de la República, adelanta que, en la sesión de este jueves, cuando se ponga a votación el dictamen que ayer aprobaron aquellas comisiones unidas, el voto del grupo parlamentario, “va a ser en contra de este robo y de este atraco”.

Explica por qué el gobierno federal de Morena, y su grupo mayor en el Poder Legislativo Federal, se atreven a hacer lo que ninguno del PRI o del PAN, intentó: disponer de esos ahorros.

-“Se fueron acabando todos los guardaditos que tenía el gobierno y ahora quieren dar un paso que el gobierno, ¡jamás!, se había atrevido a dar, que es



literalmente tomar dinero que hoy está en las cuentas de banco de los ciudadanos para arriesgarlo en proyectos”.

-“Endeudaron al país, se les acabó la lana y ahora van por el dinero de la gente”, ponderó en la sesión de comisiones unidas.

-“Van a tomar, se están cruzando una línea que, ¡jamás!, habían cruzado. Endeudan al país, se acaban el Presupuesto y ahora van por el dinero de la gente”, acusa.

Insiste, el senador panista:

-“Que el gobierno sea un facilitador de tierra, de trámites, de permisos y que establezca las características de las casas, para que tengan un tamaño adecuado, una ubicación correcta, transporte público, servicios de calidad”.

-“Pero el dinero que se arriesguen esos fraccionamientos, sea el de las empresas privadas y si sale bien, que ganen los trabajadores y si sale mal, que pierdan los empresarios”.

Tajante, virulento, en el final de su intervención, sin réplica, que espetó a senadores del oficialismo que integran las comisiones de Reordenamiento Urbano y Vivienda y de Estudios Legislativos:

-“El problema con el modelito de ustedes, es que si sale mal, como muy probablemente va a ocurrir, no van a perder los empresarios, van a perder más de 70 millones de personas que, hoy, tienen su dinero en el banco y que lo van a perder”.

-“Por eso sostenemos que esta reforma es un robo y un atraco y por eso vamos a votar en contra”.

En la colegisladora, el coordinador parlamentario del PRI, Rubén Ignacio Moreira Valdez, coincidió con Ricardo Anaya Cortés, al fustigar que el gobierno disponga de ahorros de trabajadores en el Infonavit.

-“... es un atraco, y además ya les dieron ganas de atracar porque ahora van sobre el ISSSTE”.



-“Pero eso es producto de que el gobierno no tiene dinero, la Presidenta, heredó varios problemas, uno, es la economía de país, en dificultades, pero las finanzas del gobierno, que es distinto, también en dificultades”.

Irónico, Rubén Moreira.

-“¡Bueno!, pues para hacer su proyecto de gobierno, estos seis años requiere recursos y, por lo tanto, pues los andan buscando en estas bolsas que están en diversos fondos”.

-“El caso del Infonavit, las Afores y ahora van sobre el ISSSTE, pero es dinero que no es del gobierno, además, no es dinero de todos los mexicanos, es de los trabajadores que cotizaron”.

¡Zas!

EN EL CHACALEO

En el asunto Infonavit, el ex director, en sus tiempos de priista, hoy, senador de Morena, Alejandro Ismael Murat Hinojosa, en pocas palabras, se deslinda de presuntos hechos de corrupción en esa noble institución que se creó para los trabajadores... Al participar en conferencia de prensa que organizaron las comisiones unidas que, ayer, dictaminaron la reforma y, este jueves, se espera, se espera, poner a disposición del pleno, respondió pregunta relativa a que se menciona en ese encargo que tuvo en el sexenio peñista, como parte de entramado de corrupción en la institución: “por eso estoy aquí, para dar la cara. Yo lo que espero es que se vigile (al Infonavit con la nueva reforma que, hoy, alistan aprobar) para que no vuelva a haber este tipo de señalamientos. Yo dejé claro que, en aquella ocasión, sí hubo un pago indebido en la administración del señor David PENCHYNA (Grub). Así que, por eso es fundamental que participe la Auditoría Superior de la Federación, para que ese tipo de atracos no vuelvan a repetirse”... ¡Caray!, un ex diputado federal y ex gobernador del PRI, ahora, en el nuevo PRI, contra integrantes del viejo PRI... ¡Viva México! ¡Vivaaa!... En la mesa de “negociación” del gobierno federal y el PRI, está el asunto de que si retiran el fuero al diputado



Cuahtémoc Blanco Bravo, también “el tal amlito”, iría por esa ruta... ¡Ojalá!, se aplique la justicia moral, legal y política, para que no dejen mal parada a la Presidente, Claudia Sheinbaum Pardo, en materia del combate a violencia contra las mujeres y corrupción de funcionarios públicos, del nivel que sea... “El tal amlito”, recibió solicitud de procedencia, cuando fue diputado federal, y fue el entonces Fiscal de Campeche, Renato Sales Heredia, quien llevó el documento a la Cámara, cuando presidíó la mesa directiva, **Sergio Carlos**



Gutiérrez Luna, cual hoy, la preside en LXVI Legislatura... El motivo: enriquecimiento ilícito, corrupción y otros delitos, por aproximadamente, 150 mdp... ¡Que la justicia se aplique, en esos dos asuntos!... En el marco de la conmemoración de las Fuerzas

Armadas, que se llevó a cabo en la Cámara de Diputados, el presidente en Junta de Coordinación Política, **Ricardo Monreal Ávila**, ponderó que son pilar de la Defensa Nacional y la soberanía del país y con su patriotismo, entrega y lealtad, abonan construir un México de paz, unido y de bienestar social... “Ustedes, son un símbolo de nuestra patria y quienes estamos legislando, haciendo leyes, actualizando leyes todos los días, sabemos el sacrificio que

los soldados y los marinos realizan todos los días para defender la soberanía y para defender la independencia de México”, refirió el también coordinador parlamentario del grupo mayor... Entre los asistentes, el Sub secretario de Marina, José Barradas Cobos; el Comandante de la Guardia Nacional en



CDMX, Rus Peñaloza Meneses y el general de Brigada, Diplomado del Estado Mayor, Andrés Valencia Valencia... Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com... juanlopezmiguel59@gmail.com... YouTube: [juanlopezmiguel59](https://www.youtube.com/juanlopezmiguel59)... Instagram: [juan3poderes](https://www.instagram.com/juan3poderes)... X: [@JuanLopezMiguel](https://twitter.com/JuanLopezMiguel)...